

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan skripsi ini tentang “Pola Komunikasi Jarak Jauh Antara Orang Tua dan Anak” maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Media komunikasi yang digunakan oleh orang tua dan mahasiswa perantau UIN Banten berupa media *smartphone* melalui telepon, SMS (*Short Messages Services*), dan aplikasi *WhatsApp*. *Smartphone* dapat mempermudah komunikasi mahasiswa rantau UIN Banten dengan orang tuanya karena dengan alat ini tidak ada lagi jarak yang bisa memisahkan, karena jarak bukan lagi rintangan dalam berkomunikasi. Namun, ada juga yang tidak merasa nyaman ketika berkomunikasi dengan *smartphone* karena komunikasi jarak jauh dianggap kurang menimbulkan rasa emosional yang baik dan sering mengalami konflik seperti timbulnya kecurigaan berbohong.

2. Materi pesan yang sering dibicarakan oleh orang tua dan anak yakni terkait dengan masalah perkuliahan, keadaan ekonomi, kesehatan, keagamaan, nasehat, dan motivasi belajar.
3. Respons anak terhadap pesan yang disampaikan oleh orang tua berbeda-beda, ada yang merespons secara cepat dan ada juga yang tidak bisa merespons dalam waktu bersamaan. Dari pesan yang disampaikan oleh orang tua menimbulkan perubahan ilmu pengetahuan, sikap, perasaan, dan tingkah laku.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian yang telah peneliti dapatkan maka peneliti memberikan sebuah saran bahwa:

1. Mahasiswa yang merantau demi melanjutkan studi dan berhubungan jarak jauh dengan orang tuanya harus berkomunikasi dengan baik lagi. Meskipun diantara keduanya memiliki kesibukan masing-masing tetapi komunikasi harus tetap terjalin agar keluarga menjadi harmonis.

2. Orang tua yang memiliki kesibukan bekerja sebaiknya dapat berkomunikasi lebih intens lagi dengan anaknya agar anak menjadi terbuka dengan segala hal yang ia rasakan dan orang tua bisa menjadi tempat curhat sang anak. Sikap terbuka (*open mindedness*) ini amat sangat besar pengaruhnya dalam menumbuhkan hubungan keluarga yang bahagia, keluarga yang senantiasa diliputi oleh rasa kasih sayang, saling menyayangi dan berbagi.